
 
 
 
 
 

 
ロータリー特別月間      １１月：ロータリー財団   12月： 疾病予防と治療 

 
  

  
＜椿 眞里様 地区財団委員＞ 
「ロータリー財団 出前卓話」 
 あらためまして、北茨城ロータリークラブの

椿眞里です。本日は、財団の出前卓話をお申し

込みいただきありがとうございました。財団に

出向したのが７月からですので、まだ日が浅い

のですが、勉強した所を発表させていただきま

す。 

 先ほど、表彰がありましたが、ポリオプラス

へのご協力ありがとうございます。ポリオプラ

スソサエティは地区でも力を入れている事業で

すが、高萩ＲＣでは大髙ガバナーを初めに、す

でに４名の入会をいただきありがとうございま

す。北茨城でも現在４名です。更なるご協力を

お願い致します。 

 本日は、ロータリー財団とは何なのか？財団

の使命、大髙年度の具体的行動指針、補助金に

ついて、その他の事についてお話します。 

 

    
 ロータリー財団の使命は、ロータリアンが、・人々

の健康状態を改善し、・質の高い教育を提供し、・

環境保全に取り組み、・貧困を無くすこと、を通じ

て、世界理解、親善、平和を構築できるよう支援す

ることです。 

 ロータリー財団は、世界で最も効果的で管理の行

き届いた慈善団体の一つとして高く評価されていま

す。寄付をいただいた資金の８８%は、プログラム補

助金・運営費等の慈善活動にに費やされていること

が重要なことです。 
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 今年の大髙ガバナー年度の具体的寄付目標は、 

１、年次基金への寄付を１人１５０ドル以上。 

２、ポリオ根絶のための運動の加速の為に、ポリオプ

ラス基金への寄付を１人３０ドル以上。 

３、恒久基金（ベネファクター）各クラブ一人以上。 

４、ポリオ・プラス・ソサエティ（ＰＰＳ）会員、各

クラブ一人以上。 

５、ポール・ハリス・ソサエティ（ＰＨＳ）会員、地

区１００人以上維持。 

 以上を目標に掲げています。 

 

 ポリオプラスソサエティの入会については、ポリオ

プラス基金に３０ドルをすでに寄付している方は、 

７０ドル追加して合計寄付額が１００ドルになれば可

能です。 

 財団への寄付には、米山記念奨学会寄付と同様に、

税金の寄付控除が受けられます。 

 

 次に、補助金の話に移ります。 

補助金には、地区補助金とグローバル補助金がありま

す。地区補助金は、クラブの所在する地域のために利

用する比較的小さな事業に使用されます。グローバル

補助金は、海外の人道的支援に対する比較的大きな事

業に使用されます。 

 

 こちらは、大髙年度の地区補助金の申請状況です。

今年度は、全５５クラブのほか、つくば学園ローター

アクトクラブより申請をいただき、地区プロジェクト

と合わせ、５７の事業の展開が図られています。 

 高萩ＲＣでは、今年は本を購入したと思いますが、

来年の平野年度には、３年前の寄付が戻ってくるので、

大野ガバナーの時に大きな寄付をしたので、地区補助

金で使えるお金が、今までより約６００万円増しで戻

ってきています。高萩さんも大きな事業を計画してい

ただければ、３０パーセントの補助金がでますので、

今から事業を企画されたらいかがでしょうか。 

 私が今、委員会で担当しているのは、補助金の申請

書の受付と許可の部分をやっています。５５クラブ全

部上がってきますので、その中身を確認して、申請に

漏れが無いか、事業が適正かどうかを確認して、クラ

ブに補助金を出す仕事をしています。例年５月には補

助金の提出期限が来ますので、今のうちから早めに事

業を企画されたら宜しいかと思います。 

 ちなみに、北茨城では、昨年、栄蔵室という茨城県

で一番高い山にある見晴台を全取り換えするという大

きな事業行い、補助金を利用させていただきました。  

 



 

 次に、グローバル補助金についてお話しします。 

グローバル補助金は、海外に向けてのボランティア活

動に利用できる補助金です。海外のクラブと手を繋い

で、事業を企画し補助金の申請をします。複数国のロ

ータリークラブ／地区の協同活動に対して授与され、

大規模（活動予算３万ドル以上）で測定可能な成果を

生む持続可能な活動が対象となります。 

 今、茨城県内で多いのは、歯の治療とか、目の検査

とかの事業が多いです。高萩ＲＣさんでは、賛同した

事業にお金だけ出す「この指とまれ」に参加していま

すが、そういう参加でも構いません。日立ＲＣでは、

タイの病院に内視鏡を贈呈した実例があります。 

 

 グローバル補助金で奨学金を利用することも可能で

す。今年度は、地区で二人の方を奨学生として送り出

しています。 

 過去にロータリー奨学金を利用し留学され、その後 

ご活躍をされた方を紹介いたします。 

 （故）緒方貞子（おがたさだこ）さんは、国連難民

高等弁務官として活躍されました。 

 中滿泉（なかみついずみ）さんは、一橋大学教授等

を経て、日本人女性初の国連事務次長として軍縮担当 

上級代表を務めました。お二人とも、ジョージタウン

大学に留学されました。 

 

 これは昨年度に、フィリピンの口腔衛生向上のため

にフィリピンの衛生士の教育をする事業を行ったもの

です。 

 

 次に、ポリオプラスについてです。ポリオの根絶は、

長年にわたってロータリーが力を注いでいる活動です。 

パートナー団体とともに、私たちは１２２カ国、世界

２５万人以上の子どもにポリオ予防接種を行ってきま

した。 

 活動開始以来、世界の発症数は、９９.９％減ってい

ますが、ポリオはまだ根絶されていません。アフガニ

スタンとパキスタンのみポリオがまだ残っています。  

私たちは、目標を実現するまで決してあきらめません。 

 活動のために現在も資金が必要です。皆様からのご

寄付で、根絶の実現に更に近づく事ができます。 

 
 今年の地区大会、大成功に終わりおめでとうござい

ました。私も三日間、日立に泊まり込みで参加し、海

外のお客様の接待等、貴重な体験をさせていただきま

した。これからも、地区財団へのご協力をお願い致し

まして、卓話を終わります。ありがとうございました。 



＜今川隆 会長挨拶＞ 

 
皆さんこんにちは。先日の地区大会、ホントにお

疲れ様でした。また、中 2日後の衛生クラブの設

立祝賀会も多くの方がお祝いに来て頂けました。 

高萩クラブ史上、初めてのホストクラブという事

で、第一分区を上げての試みでしたが、やはり、1

人 1人が歯車となって動いて頂いたおかげで、あ

のような大きなイベントを運営し、動かすことが

出来、成功裡に終えることが出来たのではないか

と思います。 
第 5部会では、人をもてなす心構えや多様性を学

びました。今後のクラブに生かしていきたいと思

います。今までクラブとしてはエネルギーを外に

発信してきましたが、後半は内輪で色々と楽しみ

ましょう。 

また、今回の地区大会で自分が感じたこと。「仲

間」の大切さの話です。私は、地元には小中学校

からの利害関係のない友人が沢山いますが、クラ

ブ会員の皆さまは、どちらかと言うと友人という

存在ではなく、例えば今回、地区大会を成功させ

たいという同じ目的を持った仲間なのだと感じま

した。別の言い方をすると、仲間というのは目的

を共有してくれる人という事です。勿論、同じ目

的に向かっていく中での友情が生まれることはあ

ると思いますが。今後、会員増強していくにあた

って、仲間になれる人というのが一つの大事な要

素になるのではないかと思います。 

今日は財団卓話ということで、普段からお世話に

なっている北茨城 RCの椿さんより、お話を頂きた

いと思います。 

 

＜小森勇一 青少年奉仕委員長＞ 

令和６年度第３８回 ロータリークラブ少年柔

道大会が、１１月２３日（土 祝日）に開催され

ます。会場は、北茨城市立中郷中学校 柔剣道場。 

今年度の担当は」、北茨城ロータリークラブです。

開会式、閉会式への参加、係活動の協力をお願い

致します。詳細はプリントの通りです。 

 

   
ロータリークラブ少年柔道大会は盛大に開催され

ました。 

 

＜石 君平 地区会計長＞ 

 
 ２８２０地区の会計長から御礼を申し上げます。

皆様の協力により、地区大会が成功裏に終了致し

ました。２６名のクラブでよくやったねと、各ク

ラブから称賛の声をいただいております。本来で

あれば、大髙ガバナーが直接御礼をすべきところ

ですが、本日は、日立中央ロータリークラブに御

礼の挨拶に行っていますので、代わりに御礼を申

し上げます。 

ありがとうございました。 

＜秋山順弘 職業奉仕委員長＞ 

 
 出前授業「職業の意義と喜び」の進捗状況につ

いてお知らせします。高萩中学校、秋山中学校、

松岡中学校に、別紙の実施依頼状と実施案をお届

け致しました。多種の職業のパネラーがいります

ので、推薦、依頼等、会員の皆様のご協力をよろ

しくお願い致します。 



＜國井美香 名誉会員＞ 

 

 名誉会員で声楽家の國井美香様が、夫のアント

ニオ・モッチャさまと同伴で例会に出席されまし

た。アントニオ・モッチャ様から、マルコポーロ

と東方見聞録についての有意義なお話を聞かせて

いただきました。 

 

＜ポリオ・プラス・ソサエティ＞ 

 

        

 

田所和雄財団委員長、今川隆会長、滝徳宗幹事に

地区からポリオ・プラス・ソサエティ入会証とバ

ッチが授与されました。 

 

【幹事報告】 
1.2024-25 年度地区副幹事慰労会のご案内 
2.米山記念奨学会普通寄付確定申告用領収書発行 
について 
3.第 52 回高萩市社会福祉大会の開催について 

4.ハイライトよねやま 
5.新会員オリエンテーションのご案内 
6.大髙司郎ガバナーから地区大会御礼 
 
【ニコニコ BOX】 

國井美香さん、アントニオ・モッチャさん、大崎 

真未さん：お招きいただき、誠に有難うございま 

す。 

石君平さん：國井美香さん、アントニオ・モッチ 

ャさん大崎さんよくいらっしゃいました。椿さん 

卓話よろしくお願いします。 

小森勇一さん：地区大会成功おめでとうございま 

す。盛大にお祝いしましょう。 

石平光さん：本日はゲストの皆様多数お迎えしま 

して心から歓迎申し上げます。 

田所和雄さん：國井美香様、アントニオ・モッチ 

ャ様大崎真未様ようこそおいで下さいました。地 

区財団委員椿眞里様、本日は、ご指導宜しくお願 

い致します。 

大平敏明さん：今日は女性が 4人。大変華やかで 

す。 

和田昌也さん：椿様ようこそ高萩 RCへ。地区大 

会多大なる御協力ありがとうございました。 

滝義昭さん：地区大会おつかれ様でした。 

作山太一さん：先日、車をぶつけられてムチウチ 

です。みなさんも気をつけてください。 

石川彰信さん：地区大会おつかれ様でした。入っ 

てまもないですが、貴重な経験をさせていただき 

ました。 

江尻寛さん、鈴木直登さん、大河原浩さん、 

滝徳宗さん、平野浩司さん、秋山順弘さん 

計  １６，０００円 

 累計 ４２１，０００円 

 

【ロータリー財団】 

本日計  ４６，９００円 

累計  ６０１，０２０円 

 

【ポリオプラス】 

本日計   ９，１８０円 

累計  １０６，８２０円 

 

【米山記念奨学会】 

本日計   ２，４６０円 

累計  ２１１，４６０円 



【ビジター】 

椿 眞里 様  (北茨城 RC) 

 

【ゲスト】     

國井 美香 様 

アントニオ・モッチャ 様 

大崎 真未 様 

 

 

 

 

【メークアップ】 

11月 9日 地区大会 

     大髙司郎さん、石君平さん 

     大河原浩さん、江尻寛さん、 

鈴木啓志さん、小森勇一さん 

鈴木国男さん、小谷松政紀さん、 

鈴木直登さん、田所和雄さん 

石平光さん、今川隆さん、 

大平敏明さん、平野浩司さん、 

和田昌也さん、滝徳宗さん 

     滝義昭さん、秋山順弘さん 

鈴木淑登さん、作山太一さん 

石川彰信さん 

11月 10日 地区大会 

     大髙司郎さん、石君平さん 

     大河原浩さん、江尻寛さん、 

鈴木啓志さん、小森勇一さん 

鈴木国男さん、小谷松政紀さん、 

鈴木直登さん、田所和雄さん 

石平光さん、今川隆さん、 

大平敏明さん、平野浩司さん、 

和田昌也さん、滝徳宗さん 

     滝義昭さん、秋山順弘さん 

鈴木淑登さん、作山太一さん 

石川彰信さん、生田目雅之さん 

菱川健司さん 

11月 12日 日立 RC例会 

      大髙司郎さん、鈴木啓志さん 

11月 14日 日立港 RC例会 

      大髙司郎さん、鈴木啓志さん 

11月 19日 北茨城 RC例会 

大髙司郎さん、鈴木啓志さん 

11月 20日 日立中央 RC例会 

      大髙司郎さん、鈴木啓志さん 

 

 

 

 

 

 

 

 


